

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 29 de noviembre de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Insuficiente, el presupuesto federal para la UAEM: Bilbao Marcos

Nacional: Educación e investigación exigen recursos y reformas profundas: Tuirán

SALUD

Nacional: Hasta -22°C en Durango por frente frío

Internacional: Última llamada para renovar el Protocolo de Kyoto

ECONOMÍA

Estatal: Destaca la Secretaría de Turismo federal la riqueza cultural e histórica que ofrece Morelos

Nacional: BdeM: en 2 sexenios panistas el crimen lavó más de 46.5 mil mdd

Internacional: Será difícil alimentar a la población en 2050: FAO

POLÍTICA

Estatal: Toman protesta nuevos integrantes del gabinete de Martínez Garrigós

Nacional: Aprueba el IFE las coaliciones

Internacional: Egipcios se vuelcan a las urnas en la elección parlamentaria

EDUCACIÓN

Estatal:

Insuficiente, el presupuesto federal para la UAEM: Bilbao Marcos

De insuficiente calificó el rector Fernando de Jesús Bilbao Marcos el presupuesto federal asignado a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al dar a conocer que de 623 millones de pesos que se otorgaron para el ejercicio de este año, para 2012 serán 689 millones de pesos a repartir entre instituciones de educación superior de Morelos. “Hasta ahora son 689 millones de pesos que todavía serán reasignados a otras unidades académicas del estado; no es el total a la UAEM. Y si consideramos que el año que termina tuvimos una asignación de 623 millones de pesos, pues resulta que la asignación presupuestal para la UAEM sigue siendo mínima”, dijo el rector de la máxima casa de estudios. Señaló que una vez distribuidos estos recursos, 20 millones de pesos están comprometidos para infraestructura del proyecto de la sede regional en Yecapixtla, “y entonces a esos 689 le restamos 20 millones de pesos amarrados a un proyecto que es importante, pero es más importante resolver el déficit original y crecer en términos del proyecto de cobertura total de la universidad”. Bilbao Marcos dijo que no era el presupuesto federal que esperaba para la UAEM, sin embargo, dijo, todavía se está en la búsqueda de algunas asignaciones en el Congreso de la Unión para gestionar y de la misma manera con los diputados locales y con el gobierno estatal, a fin de llegar a una buena propuesta y estar en sintonía en temas educativos y de la universidad; “que haya un consenso de todas las partes”.

La Unión de Morelos, p.22, (Salvador Rivera) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2327531.htm>.

Valida comisión legislativa elección de consejeros en la Facultad de Farmacia

La Comisión de Legislación del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) dictaminó como “improcedente” la inconformidad presentada por Alejandro Nieto Rodríguez, catedrático investigador de la Facultad de Farmacia, en relación al procedimiento electoral de consejero universitario académico de la Facultad de Farmacia para el periodo 2011-2014. Este día, el dictamen será presentado ante el pleno del Consejo Universitario para dar por concluido el tema en sesión extraordinaria. Cabe recordar que Alejandro Nieto, el 21 de octubre pasado hizo saber su inconformidad por considerar que se violentaron sus derechos establecidos en el Estatuto Universitario, al habersele impedido participar como candidato en el procedimiento electoral de consejero universitario académico de la Facultad de Farmacia por el periodo 2011-2014. El dictamen de los comisionados del Consejo Universitario refiere un escrito de fecha 18 de octubre, donde consta la solicitud de licencia para separarse del cargo de consejero técnico académico de la Facultad de Farmacia por tiempo indefinido presentado por Nieto Rodríguez ante el Consejo Técnico de esa facultad, se desprende que la misma fue presentada un día antes de la emisión de la convocatoria para la elección de consejero universitario docente de tal unidad académica, argumentando motivos personales sin precisar su voluntad de participar en las elecciones de consejero universitario de la Facultad de Farmacia.

La Unión de Morelos, p.22, (Salvador Rivera).

Convocatoria

En la edición del día de hoy se publica la convocatoria que emite la Universidad Autónoma del Estado de Morelos para participar en el proceso de selección para el ingreso al Doctorado en Ciencias Naturales y la Maestría en Biología Integrativa de la Biodiversidad y la Conservación.

El Caudilo de Morelos, p.16.

Presente Morelos en la FIL Guadalajara

La reunión editorial más grande en el ámbito hispano se realiza anualmente en Guadalajara; a la espera de cerca de dos mil casas editoriales y más de medio millón de visitantes. En esta ocasión el país invitado es Alemania, quién expondrá su riqueza artística y cultural por diversos medios. Del 26 de noviembre al cuatro de diciembre, el Fondo Editorial del Instituto de Cultural de Morelos (ICM) participará con un stand representativo del trabajo editorial del estado en el que se presentarán las publicaciones más distintivas de editoriales institucionales como la UAEM, el Cidhem, Comisión Ejecutiva, “Voz en Tinta”, “Específica”, entre otras; y en el ámbito independiente “La Cartonera”, “Clandestino”, “Ediciones Zetina”, Quadrivium Editores, Simiente, Astrolabio entre otras, además del propio ICM.

El Caudillo de Morelos, p.20, (Adriana de la Parra).

Doce proyectos serán apoyados por el Fondo Mixto CONACYT-Morelos

En el Auditorio del Museo de Ciencias de Morelos, se llevó a cabo el Seminario de Presentación de Resultados de Proyectos del Fondo Mixto (FOMIX) CONACYT– Morelos, Fideicomiso creado en el año del 2002 y que tiene como objetivo apoyar proyectos de investigación, desarrollo y divulgación, encaminados a

atender demandas específicas que mejoren problemáticas del estado. Son 12 proyectos de investigación en ciencia, tecnología e innovación que serán financiados con recursos del FOMIX, los cuales pertenecen a disciplinas como: Desarrollo Tecnológico, Innovación Industrial, Software, y Divulgación de la ciencia, y que fueron seleccionados en las Convocatorias 2007 y 2008. En la ceremonia, Jaime Arau Roffiel, director general del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM), señaló que en los últimos 5 años el FOMIX han derramado 80 millones de pesos a través de 59 proyectos aprobados, y se espera cerrar el 2011 con una derrama de 100 millones de pesos con la aprobación de la convocatoria del fideicomiso emitida este año.

La Unión de Morelos, p.23, (De la Redacción).

Premiará UNESCO a científica de Cuerna

Una investigadora del Instituto de Biotecnología (IBt) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) será galardonada en marzo de 2012 con el premio "L'OREAL-UNESCO para las Mujeres y la Ciencia". La científica Susana López Charretón realiza sus investigaciones en el laboratorio del IBt de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y es una de las 5 investigadoras del mundo que serán premiadas el 22 del mes antes mencionado. Susana López es una personas experta en virología; estudia los mecanismos básicos de ingreso y sobrevivencia del virus en las células huésped. La científica, entrevistada por un medio nacional, dijo que la infección por rotavirus es generalizada por el mundo y afecta igual a infantes de África que de Suecia, por lo que se puede establecer que este mal no se debe a problemas de higiene; no obstante, dijo que en países pobres hay poco acceso a servicios médicos, y los pequeños mueren por deshidratación.

Diario de Morelos, p.8, (DDM Staff).

Nacional:

Educación e investigación exigen recursos y reformas profundas: Tuirán

La educación y la investigación científica no sólo requieren un enorme esfuerzo financiero en los próximos años, sino reformas profundas, de lo contrario, nos condenaríamos a quedar siempre un paso atrás del porvenir y de no estar en posibilidades de correr más rápido que el tigre, afirmó el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán. Señaló que las universidades y centros de investigación españoles y brasileños registraron 204 mil y 163 mil publicaciones, respectivamente, de 2005 a 2009, lo que implica una producción científica que cuadruplica o triplica, en ese mismo orden, a la mexicana.

La Jornada, p.38, (Karina Avilés).

Paro de maestros en 18 tecnológicos

Más de 13 mil alumnos de 18 planteles del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Tabasco (Cecyate) se quedaron sin clases ayer porque maestros y trabajadores administrativos iniciaron una huelga para reclamar que se les pague un incremento salarial de 3.8 por ciento autorizado en febrero. Estamos luchando dentro del marco del derecho, señaló el dirigente sindical de los Cecyate, Candelario García Torres, quien explicó que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje no les concedió el derecho a huelga, pero recurrieron a un amparo federal que les permitió realizar el paro.

La Jornada, p.31, (René A. López, corresponsal).

SALUD

Nacional:

Hasta -22°C en Durango por frente frío

El frente frío número 15, que se extiende desde Canadá hasta el sureste de México, hizo que ayer bajara la temperatura en buena parte del territorio nacional. En 40 de los 58 municipios de Zacatecas se reportaron temperaturas cercanas a cero grados centígrados, y en zonas serranas de Fresnillo, Pánuco y Valparaíso, entre otras localidades, los termómetros marcaron hasta 13.5 grados bajo cero. En la capital el mercurio bajó hasta seis grados bajo cero.

La Jornada, p.32, (De los corresponsales).

México dejará de recibir 36 millones de dólares del fondo mundial contra sida

México dejará de recibir (esa suma) del Fondo Mundial contra el Sida, la Tuberculosis y la Malaria debido a que es miembro del G-20, por lo que en vez de recibir estos recursos tendría que hacer donaciones, informó José Antonio Izazola Licea, director del Centro Nacional para la Prevención y Control del Sida (Censida).

La Jornada, p.39, (Angélica Enciso L.). **El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191423.html>.

Sin seguridad social, 80% de adultos mayores: Inapam

El director del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam), Alejandro Orozco Rubio, señaló que sólo 20 por ciento de los adultos mayores cuenta con seguridad social, en lo que se refiere a una pensión. **Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8802d91867db36c0426a6f4858fb477a>.

Van 15 mil casos graves de influenza y 323 muertes: SSA

La Secretaría de Salud informó que antes del inicio formal de la temporada invernal ya se registraron 15 mil casos de influenza estacional graves y 323 decesos, por lo que se exhortó a la población a vacunarse y extremar las medidas de higiene sanitarias. “Tenemos registrados cerca de 15 mil casos de influenza grave, hasta esta semana, y entre ellos 323 defunciones”, dijo Mauricio Hernández, subsecretario de Prevención y Promoción a la Salud, de la SSA tras subrayar que es 30% menos con respecto al año pasado.

Milenio, (Blanca Valadez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abe9722ca78ca28e1ac55eff970a4bcb>.

UNAM hará monitoreo de cambio climático en mares

Con la finalidad de evaluar impactos del cambio climático relacionados con el medio marino, los cuales se acentuarán en las próximas décadas, el Instituto de Ciencias del Mar y Limnología (ICMyL) de la UNAM, instalará centros de monitoreo de cambio climático en sus estaciones de Ciudad del Carmen, Campeche; Mazatlán, Sinaloa, y Puerto Morelos, Quintana Roo. Entre los impactos del cambio climático relacionados con el medio marino destacan el aumento en el nivel del mar, el riesgo de inundaciones, la reducción de productividad de las zonas pesqueras por disminución o migración de las especies, el aumento de salinidad, pérdidas de turismo y daños a las infraestructuras costeras.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67531.html>.

El implante coclear, opción para salir del aislamiento que causa la sordera

El oído es el primer órgano de los sentidos que puede ser sustituido por una computadora. Mediante una intervención quirúrgica se introduce una prótesis en la cabeza, que, apoyada en un aparato exterior, ayuda a los niños que nacen sordos –y a quienes sufren esa discapacidad a causa de un accidente o medicamentos– a oír para comunicarse y desarrollar una vida normal, como cualquier miembro de la sociedad, pues el mayor problema que ocasiona la hipoacusia es el aislamiento, explicó el doctor Gonzalo Corvera Behar, presidente de la Asociación Mexicana para la Audición Ayúdanos a Oír (Amaoir), que recientemente realizó su séptimo congreso interactivo.

La Jornada, p.2a, (Rosario Jáuregui Nieto).

Internacional:

Última llamada para renovar el Protocolo de Kyoto

Representantes de unos 200 países comenzaron este lunes las negociaciones sobre cambio climático con el tiempo en contra para salvar el Protocolo de Kyoto, uno de los primeros intentos mundiales por reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, cuya primera etapa expirará en 2012. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos consideró que la temperatura promedio mundial podría subir entre 3 y 6 grados Celsius a finales del siglo, si los gobiernos no contienen las emisiones, lo que provocaría una destrucción sin precedente con el derretimiento de glaciares y la elevación del nivel del mar. Las naciones ricas se han comprometido a aportar 100 mil millones de dólares al año a los esfuerzos contra el cambio climático hasta 2020. Sin embargo, Estados Unidos y Arabia Saudita se han opuesto a algunos aspectos del fondo verde para el clima, que ayudará a gestionarlo (...) Los representantes de más de 190 naciones negociarán hasta el 9 de diciembre la focalización del proceso de lucha contra el calentamiento global emprendido por la Organización de Naciones Unidas (ONU). Los países pobres reclaman prolongar el Protocolo de Kyoto, que nunca fue ratificado por Washington. Los pequeños estados insulares podrían desaparecer por el aumento del nivel del mar si un acuerdo internacional para luchar contra el cambio climático se posterga otra década, advirtió el lunes un funcionario. La Unión Europea quiere alcanzar un pacto mundial antes de 2015, que entre en vigor en 2020, pero la Alianza de Pequeños Estados Insulares (Aosis, por su siglas en inglés) indicó que podría ser demasiado tarde para reducir los niveles del mar, que amenazan con sumergir varias naciones.

La Jornada, p.2,3,4, (Reuters). **La Crónica**, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=619545, **Reforma**, p.12, (Silvia Garduño).

Diseñan robot que operará cerebro humano

Un grupo de investigadores alemanes, italianos, israelíes y británicos desarrollaron con fondos de la Unión Europea (UE) un robot capaz de operar el cerebro con más precisión que la mano humana, cuyas primeras pruebas realizadas en maniqués han sido superadas con éxito. El proyecto Robocast, que se beneficia de

fondos del séptimo programa marco de investigación de la UE, ha permitido elaborar un nuevo tipo de robot que posibilita a los médicos hacer trece tipos de movimiento frente a los cuatro que dominan las manos humanas en una cirugía cerebral poco invasiva, destacó la CE en un comunicado con motivo de la semana europea de la robótica.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67533.html>, **La Crónica**, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=619546, **Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8802d91867db36c0426a6f4858fbedce>.

Cuba impulsa la agrobiotecnología para reducir la importación de alimentos

Cuba presentará sus avances en el desarrollo de alimentos transgénicos y nuevos fármacos en el Congreso Internacional de Biotecnología que empezó este lunes en La Habana. Asisten pioneros en el tema como el belga Mark Van Montagu y el premio Nobel británico Richard J. Robert.

La Jornada, p.3, (Afp).

Prueba Cuba vacuna terapéutica contra el cáncer de pulmón

Científicos cubanos se muestran entusiasmados con los resultados obtenidos hasta ahora en los ensayos de una vacuna terapéutica local para el cáncer de pulmón avanzado. La doctora Eva Elena Salomón, directora del Observatorio de Cáncer de La Habana, dijo a la estatal agencia de noticias AIN que ese inmunógeno está en ensayo clínico comunitario en centros de salud de esta capital.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/abe9722ca78ca28e1ac55eff972c40b5>

El abuso de paracetamol puede provocar la muerte

Es considerado uno de los fármacos más populares en el mundo para aliviar cualquier tipo de dolor y es de fácil acceso, ya que no requiere de receta médica. Pero, ¡cuidado!: el uso indiscriminado de acetaminofén o paracetamol puede poner al consumidor en riesgo de muerte, Kenneth Simpson, doctor y autor del estudio, explicó que el problema es lo que definió como una sobredosis escalonada. Esta ocurre de una forma acumulativa cuando ante un malestar los pacientes toman reiteradamente cantidades mayores a las dosis recomendadas del fármaco.

El Universal, (La Nación), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67526.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Destaca la Secretaría de Turismo federal la riqueza cultural e histórica que ofrece Morelos

A nueve meses de la firma del Acuerdo Nacional por el Turismo, entre el Gobierno federal y los estados, se lleva el 40 por ciento de avance en las 101 acciones enmarcadas en los 10 ejes estratégicos para posicionar a México entre los primeros 5 lugares más visitados del mundo. Así lo dio a conocer la Secretaría de Turismo federal, Gabriela Guevara Manzo, durante la inauguración del Museo del Agrarismo en la Ex Hacienda de Chinameca, encabezada por el Presidente Felipe Calderón Hinojosa y el gobernador Marco Adame Castillo. Añadió que el Museo del Agrarismo en la Ex Hacienda de Chinameca, se encuentra dentro de la Ruta de Zapata, una ruta turística muy importante, en la que el Gobierno Federal y Estatal han invertido más de 46 millones de pesos en estos últimos tres años en esa ruta, para convertirla en un atractivo que se suma a la Ruta de los Conventos recorriendo lugares como Cuernavaca, Tepoztlán, Tlayacapan, Tlaltizapán, Ayala y Cuautla.

La Unión de Morelos, (De la Redacción), <http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/29425-destaca-la-secretar%C3%ADa-de-turismo-federal-la-riqueza-cultural-e-hist%C3%B3rica-que-ofrece-morelos.html>.

Más del 60 por ciento del personal del Congreso local será liquidado

El Congreso del estado procederá a despedir – a partir de enero- a cerca del 60 por ciento del personal eventual y de confianza con el que los actuales diputados engrosaron la nómina que recibieron en 2009 y que ha sido una de las causas de la quiebra financiera de las 51 Legislatura. Cabe señalar que de acuerdo a documentos oficiales la nómina del Poder Legislativo representa 935 trabajadores activos -101 de ellos sindicalizados-, más 74 jubilados; lo que implica casi 300 trabajadores más que en 2009, sin contar los 111 empleados que están contratados por honorarios, por lo que no perciben ninguna prestación extra a su salario. De acuerdo a cifras oficiales, en el primer trimestre de 2011 el Congreso local pago en servicio personales 48.4 millones de pesos –que incluyó el pago de la segunda parte del aguinaldo más de mil 100 empleados-; sin embargo, en el segundo trimestre el gasto se elevó a 51,2 millones de pesos, lo que coincide con la contratación de personal eventual durante los meses de abril, mayo y junio.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), http://www.jornadamorelos.com/2011/11/29/politica_nota_09.php y **Diario de Morelos**, (DDM Staff), http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=100983&Itemid=80.

Nacional:

BdeM: en 2 sexenios panistas el crimen lavó más de 46.5 mil mdd

Durante los últimos dos gobiernos federales el crimen organizado lavó en el país más de 46 mil 500 millones de dólares producto de actividades irregulares, revelan informes del Banco de México (BdeM).

Sólo en el actual sexenio, con todo y guerra contra el narcotráfico y el crimen organizado, se tienen identificados recursos por 31 mil 325 millones de dólares, que se presupone tienen origen en actividades ilícitas. Esa cifra representa un incremento de 105.8 por ciento respecto del dinero blanqueado en la economía nacional durante el sexenio foxista, cuando se contabilizaron 15 mil 219 millones de dólares, según indican los datos sobre la contabilidad de recursos que se mueven en México y que realiza trimestralmente el banco central. De hecho, fue en el trimestre octubre-diciembre de 2010, el cuarto año de gobierno del presidente Felipe Calderón, cuando se registró el mayor monto de recursos lavados por la delincuencia en el mercado nacional para un periodo similar desde que el Banco de México comenzó a dar seguimiento a este flujo de dinero: 6 mil 881.5 millones de dólares. Los más recientes reportes oficiales indican un movimiento de 2 mil 563.1 millones de dólares entre julio y septiembre pasados, pero no se especifica su origen ni destino.

La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso).

Contratos ventajosos para trasnacionales, en el centro de la corrupción en la CFE

El epicentro de la corrupción en la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se encuentra en los contratos leoninos que ha otorgado a trasnacionales del sector energético, mediante los cuales transfirió 68 mil millones de pesos anuales a estas empresas privadas, así como en las compras de gas que se pactaron con Repsol, energético que se trae desde Perú con sobreprecio de 100 por ciento. Esas condiciones las pagan los consumidores, mediante un costo de la energía sumamente elevado. Ante la prensa Esparza indicó que el presidente Felipe Calderón sabía de las acciones de corrupción en la paraestatal, ya que antes del decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC), en 2009, se le entregó en la Presidencia de la República un extenso expediente sobre las anomalías e irregularidades que en la CFE, con los fraudes cometidos bajo el mandato del ex director general de la paraestatal, Alfredo Elías Ayub, y su director de Operación, Néstor Moreno Díaz, así como del ingeniero Jorge Gutiérrez Vera, ex director de LFC, con la complicidad de la cabeza del sector, la ex secretaria de Energía, Georgina Kessel.

La Jornada, p.26, (Patricia Muñoz) y **El Universal**, (Jorge Ramos), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/812232.html>.

Crecimiento de 4% para México, prevé la OCDE

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) estimó que el producto interno bruto (PIB) de México llegará a 4 por ciento este año, y la tasa de desempleo bajará en el siguiente bienio. Preciso que luego de una fuerte recuperación, la economía mexicana perderá algo de impulso de la mano del mercado internacional y de la producción industrial estadounidense. Previó que la economía de Grecia se contraerá 6.1 por ciento este año, más del 5.5 por ciento estimado por el gobierno y sus prestamistas internacionales, mientras el próximo caerá 3 por ciento, antes de volver a crecer en 2013. Para Estados Unidos calculó un crecimiento de 1.7 por ciento en 2011 y una expansión de 2 por ciento en 2012. Ante un posible golpe provocado por la crisis de deuda, recomendó aliviar el ajuste fiscal mediante la prolongación de los beneficios extendidos para desempleados. En su informe sobre Perspectivas económicas difundido este lunes en su sede en París, Francia, aclaró sobre la previsión para México que ésta se dará aunque los fundamentos y las políticas macroeconómicas del país ayudarán a evitar una aguda caída de su PIB. Indicó que luego del crecimiento de de 4 por ciento este año, se espera 3.3 por ciento en 2012 y 3.6 por ciento en 2013.

La Jornada, p.28, (Notimex, Reuters).

Lanzan programa de ahorro de energía

El gobierno federal lanzó el Programa CFEEctivo, que contempla la creación de un fideicomiso de 50 millones de pesos para financiar programas de ahorro en la iniciativa privada. Esta iniciativa formará parte del Programa de Apoyo y Eficiencia Empresarial y tendrá a disposición de los empresarios un fideicomiso por 50 millones de pesos que serán otorgados por la Secretaría de Economía, dijo Bruno Ferrari, titular de la dependencia, durante la presentación del programa.

Reforma, p. 9, negocios, (Alejandra López).

Aumenta Nissan producción en octubre

La producción mundial de Nissan aumento 18.8 por ciento en octubre respecto al mismo mes del año anterior, al llegar a 431 mil 464 unidades, marcando un récord histórico para un mes de octubre, informo la compañía. En Japón, la producción de vehículos se incrementó 32.9 por ciento con el ensamble de 115 mil 932 unidades, debido al alza de demanda de los modelos Serena y Juke

Reforma, p.9, negocios, (Staff).

Internacional:

Será difícil alimentar a la población en 2050: FAO

El veloz aumento poblacional, el cambio climático y la degradación de la tierra y los recursos de agua afectarán la seguridad alimentaria en el mundo y complicarán la tarea de sostener a la población para 2050, afirmó el lunes un organismo de Naciones Unidas. El mundo tendrá que aumentar su producción de cereales en mil millones de toneladas y generar 200 millones de toneladas adicionales de productos agropecuarios para 2050, a fin de alimentar a una población que se calcula en 9 mil millones de personas, estimó la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). La intensa actividad agrícola de las últimas décadas ha ayudado a millones de personas que sufren hambruna, pero a menudo provocó la degradación de tierras y sistemas de agua de las cuales depende la producción agrícola, indicó la entidad. Una cuarta parte de los terrenos del mundo están altamente degradadas, otro 8 por ciento tienen niveles moderados de degradación, explicó la FAO en Estado de los recursos de tierras y agua en el mundo para alimentación y agricultura. La escasez de agua aumenta debido a la salinización y a la contaminación de napas subterráneas, además de la degradación de ecosistemas vinculados a recursos hídricos, sostuvo el informe.

La Jornada, p.27, (Reuters).

American Airlines se declara en bancarrota

La aerolínea estadounidense American Airlines y su matriz AMR se declararon este martes en bancarrota y se acogieron a la ley que regula los procesos de quiebra, pero anunciaron que mantendrán sus operaciones con normalidad. La compañía, socia de la española Iberia en la alianza OneWorld, indicó en un comunicado que se declaró en suspensión de pagos ante un tribunal de Manhattan para reestructurar su abultada deuda y ganar en competitividad. American Airlines, con presencia en más de 50 países, se acoge así voluntariamente al Capítulo 11 de la legislación estadounidense que regula los procesos de quiebra y permite mantener las operaciones normales del negocio. El aumento de los costos laborales y del precio del combustible han hecho crecer la deuda de la aerolínea, que tuvo pérdidas valoradas en 162 millones de dólares en el tercer trimestre de este año. Los activos de la compañía están valorados en 24 mil 720 millones de dólares, frente a un pasivo de 29 mil 550 millones de dólares. La reestructuración de American Airlines, que tiene unos 78 mil empleados, incluye el nombramiento de un nuevo consejero delegado, Thomas Horton, presidente desde julio y antiguo director financiero. Las acciones de la aerolínea caían hoy más de 60% en las negociaciones electrónicas previas a la apertura de Wall Street.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/812253.html>.

Advierte OCDE posible recesión

La economía mundial sufrirá consecuencias devastadoras si la zona euro no logra contener los problemas de deuda soberana y resolver su estancamiento, advirtió la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en su última edición de "Panorama económico". El organismo alertó que la inestabilidad que genera Europa puede contagiar a otras economías que tampoco se encuentran particularmente estables, como Estados Unidos o Japón.

Reforma, p.p. negocios, (Ulises Díaz).

POLÍTICA

Estatal:

Toman protesta nuevos integrantes del gabinete de Martínez Garrigós

Los integrantes del cabildo aprobaron por unanimidad el proyecto de acuerdo mediante el cual se realizaron cambios en el gabinete del ayuntamiento de Cuernavaca. El presidente municipal, Manuel Martínez Garrigós tomó protesta de ley a Gerardo Ávila García como secretario del Ayuntamiento, en sustitución de Víctor Manuel Saucedo Perdomo, a José Eduardo Winters Alfaro como secretario Técnico de Presidencia en lugar de Jorge Mario García Ávila, a Manuel Prieto Gómez como subsecretario del Ayuntamiento en lugar de Luis Ocampo Gómez y a Humberto Corral Arce como nuevo subsecretario de Gobierno, en sustitución de Ángel Martín Carbajal Beltrán.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia); **El Caudillo de Morelos**, p.7, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.17, (sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2327535.htm>.

Martínez Garrigós solicitará licencia hoy para buscar candidatura al gobierno estatal

El alcalde Manuel Martínez Garrigós presentará hoy al cabildo de Cuernavaca su solicitud de licencia para separarse del cargo, pues habrá de buscar la candidatura del PRI a gobernador de Morelos, trascendió ayer.

En tanto, de manera urgente, el síndico y regidores fueron convocados a una sesión extraordinaria de cabildo, a celebrarse en punto de las 8:00 horas, con el objetivo de conocer la solicitud de licencia del presidente municipal, confirmaron funcionarios del ayuntamiento de Cuernavaca. De acuerdo a fuentes del ayuntamiento, asumirá el cargo su suplente, Rogelio Sánchez Gatica.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.4, (Benjamín Marchán) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2327540.htm>.

Apoyo a Morelos hasta el final de su gobierno ofrece Calderón

Marco Antonio Adame, gobernador de Morelos, habló de las obras que se inauguraron en la conmemoración del Centenario de la Promulgación del Plan de Ayala, este 28 de noviembre, donde con apoyo del Museo Nacional de Historia, el INAH, y la Reforma Agraria, el “Museo del Agrarismo”, situado en la ex Hacienda de Chinameca, expropiada y remodelada por el gobierno de Morelos en este sexenio. En el acto, el presidente de México, Felipe Calderón, aseguró que “seguiremos apoyando fuerte a Morelos, que no les quede duda”, hasta el último día de mi mandato.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.7, 19 y 21, (sin firma), **Diario de Morelos**, p.p.5, (Adriana Monje) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2327547.htm>.

Más del 60 por ciento del personal del Congreso local será liquidado

El Congreso del estado procederá a despedir – a partir de enero- a cerca del 60 por ciento del personal eventual y de confianza con el que los actuales diputados engrosaron la nómina que recibieron en 2009 y que ha sido una de las causas de la quiebra financiera de las 51 Legislatura. De acuerdo al presidente de la Mesa Directiva, el priista Julio Espín Navarrete, llegó el momento de “darle las gracias a la gente que vino con nosotros”, por lo que el Congreso de Morelos prevé iniciar la liquidación de los trabajadores de confianza. Según documentos oficiales la nómina del Poder Legislativo representa 935 trabajadores activos -101 de ellos sindicalizados-, más 74 jubilados; lo que implica casi 300 trabajadores más que en 2009, sin contar los 111 empleados que están contratados por honorarios, por lo que no perciben ninguna prestación extra a su salario.

La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia).

Reciben familiares los restos mortales de la investigadora Yadira Dávila Martínez

Tras recibir la entrega del cadáver de la investigadora Yadira Dávila Martínez, el abogado Guillermo Tenorio Ávila exigió a las autoridades de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) avances en el proceso de investigación por el homicidio de la académica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El sábado pasado y tras las constantes exigencias por parte de los familiares, las autoridades de la Fiscalía de Homicidios de la Procuraduría local realizaron la entrega de los restos mortales de la investigadora de la UNAM, cuyo cadáver fue trasladado a la Ciudad de México en donde será sepultado.

La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas Villalobos) y **Diario de Morelos**, p.15, (Carlos de la Fuente).

Cuernavaca, Yautepec, Jiutepec y Temixco, los municipios con más policíacos reprobados

José Herrera Chávez, secretario ejecutivo del Consejo estatal de Seguridad Pública, confirmó que cuatro municipios presentan el mayor número de elementos policíacos que no aprobaron los exámenes de control y confianza. El funcionario estatal mantuvo que en la última sesión de consejo obtuvieron un resultado de 700 elementos que no fueron aptos para continuar en sus funciones por lo que consideró, en breve, deberían ser separados de su cargo.

La Jornada Morelos, p.11, (Redacción).

Nacional:

Aprueba el IFE las coaliciones

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó las coaliciones electorales Compromiso por México (PRI, PVEM y Panal) y Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano). El instituto también avaló el acuerdo de participación del PAN con la Agrupación Política Nacional “Migrante Mexicana” para el proceso electoral federal 2011-2012. El presidente del IFE, Leonardo Valdés, dijo que las coaliciones son una forma de consenso para buscar el respaldo popular, son expresiones típicas de la democracia y se encuentran inscritas en la legislación.

El Universal, (Elena Michel), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191427.html>.

López Obrador y unas 30 organizaciones firman el Plan de Ayala para el siglo XXI

El Movimiento Regeneración Nacional (Morena), encabezado por Andrés Manuel López Obrador, y unas 30 organizaciones suscribieron este lunes el Plan de Ayala para el siglo XXI, con el que buscan revertir la política anticampesina y de entrega de la soberanía alimentaria iniciada por los gobiernos del PRI y continuada por los

gobiernos del PAN, de 2000 a la fecha. El aspirante presidencial señaló que hay una buena oportunidad el año próximo para lograr un cambio de fondo, y se comprometió a que el documento signado sea el que guíe toda nuestra acción para beneficio de indígenas y campesinos en nuestro país.

La Jornada, p.10, (Alma Muñoz) y **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191425.html>.

Nuevo recurso de la CIRT contra un ordenamiento del instituto electoral

La Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) interpuso un recurso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en contra del catálogo de estaciones que transmitirán los mensajes de las precampañas y campañas que aprobó el Instituto Federal Electoral (IFE), mismo que obliga a sus afiliadas a bloquear las señales nacionales y transmitir las pautas locales. En paralelo, en un desplegado publicado ayer, acusó al instituto de poner en riesgo la transmisión de los promocionales y las elecciones de 2012 con modificaciones a la regulación prácticamente en la víspera de las precampañas. En respuesta, el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, sostuvo que el organismo aguardará hasta que el TEPJF resuelva la impugnación y el instituto acatará la sentencia, aplicando lo que resulte. Al igual que en la sesión en la que se aprobó el catálogo, Valdés no defendió la determinación del Comité de Radio y Televisión del IFE y la posterior decisión del Consejo General de aprobar su publicación.

La Jornada, p.11, (Alonso Urrutia).

Se da el Tribunal doble aguinaldo

Este fin de año, los 15 Magistrados del Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Distrito Federal (TCA) y su presidente recibirán un doble aguinaldo que, junto con su sueldo mensual, sumará casi medio millón de pesos para cada uno. La gratificación fue aprobada por la junta de gobierno del organismo, integrada por los mismos Magistrados! La justificación para recibir el doble aguinaldo se debe, de acuerdo con el titular del organismo, José Raúl Armida Reyes, a que este los Magistrados tuvieron exceso de trabajo, producto de dos vacantes al interior de este órgano judicial.

Reforma, p.p. (Ernesto Osorio).

Internacional:

Egipcios se vuelcan a las urnas en la elección parlamentaria

Según información de la agencia The Independent, los egipcios se volcaron a las urnas en enormes filas este lunes, durante las primeras elecciones democráticas que se realizan después de varias décadas, y que podrían a la larga dar nueva forma a Medio Oriente, en una jornada que pareció transcurrir sin violencia. Los egipcios han pasado años viviendo con elecciones prefabricadas y predecibles. En cambio, este lunes los ciudadanos pudieron escoger entre más de 55 grupos políticos que compiten por los 498 asientos de la cámara baja del Parlamento, la Asamblea del Pueblo. Las elecciones de la cámara baja egipcia no terminarán hasta enero, en tanto la votación por el Consejo Shura, la cámara alta, continuarán hasta marzo.

La Jornada, p.21, (Alastair Beach); **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75417.html> y **La Crónica**, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=619470.

Presidentes de Colombia y Venezuela firman acuerdo de preferencias arancelarias

Los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, y de Colombia, Juan Manuel Santos, suscribieron hoy un acuerdo de preferencias arancelarias que regirá el intercambio comercial entre ambos países y que hasta ahora eran fijados dentro de la Comunidad Andina de Naciones (CAN), de la que Caracas se salió en abril pasado. El objetivo del acuerdo es quitar las barreras arancelarias de aquellos productos en que podemos tener un impacto en el volumen con la finalidad de incrementar el comercio, explicó Santos al término de una reunión con Chávez en Caracas.

La Jornada, p.23, (AFP y DPA).